



199/126 - RELACIÓN ENTRE ADHERENCIA TERAPÉUTICA Y CREENCIAS SOBRE LOS MEDICAMENTOS EN DIABÉTICOS TIPO 2

C. Duque^a, F. Atienza Martín^b, R. Suárez Messeguer^a, R. Ballesta Meischner^a, M. Rivera Cornejo^a e I. Serrano Fernández^a

^aEnfermera; ^bMédico de Familia. Unidad de Gestión Clínica Virgen de África. Distrito Sanitario Atención Primaria Sevilla. Sevilla.

Resumen

Introducción y objetivos: La adherencia terapéutica es un problema de salud en los pacientes con enfermedades crónicas. El objetivo del estudio es evaluar la relación entre las creencias sobre los medicamentos y la adherencia en diabéticos tipo 2.

Metodología: Estudio descriptivo transversal. Variables de estudio: edad, sexo, número de fármacos, creencias sobre medicamentos (cuestionario BMQ general y específico), adherencia (cuestionario de Morisky). Análisis estadístico bivariante mediante comparación de medias (prueba t) y de proporciones (chi cuadrado).

Resultados: 96 pacientes, 58,3% varones, edad media 71,5 años (DE: 12,9), cumplidores el 57,3%, promedio de fármacos: 7,25 (DE: 3,9). No se encontraron diferencias significativas entre cumplidores e incumplidores por sexo, en el promedio de fármacos ni en la puntuación del BMQ-E. Puntuación de BMQ-G: cumplidores: 19,02 incumplidores: 21,12 (p = 0,043). Puntuación dimensión abuso: cumplidores: 11,20 incumplidores: 12,78 (p = 0,026).

Conclusiones: La opinión negativa sobre los medicamentos, especialmente en la dimensión de abuso se relaciona con el incumplimiento en pacientes diabéticos tipo 2 con independencia de otros actores como la edad, el sexo o el número de fármacos utilizados.